
Übersicht 
des Sportausschusses 19.03.2024 
über die vom Sportausschuss in seiner Sitzung am 19.3.2024 gefassten Beschlüsse: 
  
Öffentliche Sitzung 
 

TO.- 
Punkt 

Beratungsgegenstand Ergebnis 
(Kurzfassung) 

Beschl.- 
Nr. 

1. Anerkennung und ggf. Erweiterung der Ta-
gesordnung 

Die Tagesordnung 
wurde vom Sport-
ausschuss aner-
kannt. 

24/24 

2. Anerkennung der Niederschrift über die Sit-
zung des Sportausschusses am 21.8.2023 

Der Sportaus-
schuss erkannte 
die Niederschrift 
vom 21.8.2023 an. 

25/24 

3. Bericht über die Ausführung der in der Sit-
zung des Sportausschusses am 21.8.2023 
gefassten Beschlüsse -öffentlicher Teil- 

Der Sportaus-
schuss nahm 
Kenntnis. 

  

4. Bericht über die Aktivitäten des Stadtsport-
verbandes 

Herr Römer berich-
tete über die Arbeit 
des Stadtsportver-
bandes. 

  

5. Einwohnerfragestunde Es wurde eine Fra-
ge zur Antragstel-
lung beim Stadt-
sportverband be-
antwortet. 

  

6. Sachstand zur Sanierung der Umkleiden im 
Walter-Mundorf-Stadion 

Herr Schreiter stell-
te den Sachstand 
anhand einer Prä-
sentation vor. 

  

7. Sachstand Masterplan Sport Herr Bamberger 
berichtete über den 
aktuellen Sach-
stand Masterplan 
Sport. 

  

7.1. Masterplan Sport 
hier: Antrag der CDU-Fraktion vom 27.2.2024 
auf Erweiterung des Sportstättenentwick-
lungskonzeptes 

Der Antrag der 
CDU wurde zur 
Kenntnis genom-
men und fließt in 
den Prozess des 
Masterplan Sport 
mit ein. 

  

8. Sachstand Spiel- und Sportstätte Brückberg Herr Bamberger 
berichtete über den 
aktuellen Sach-
stand Spiel- und 
Sportstätte Brück-
berg. 

  

9. Bekanntgaben Die Verwaltung gab 
einen Sachstands-
bericht zu den 
Sportplatzsanie-
rungen. 
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10. Anfragen von Ausschussmitgliedern Es wurden zwei 
Anfragen gestellt 
und von der Ver-
waltung beantwor-
tet. 
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Niederschrift 
 
über die vom Sportausschuss in seiner Sitzung am 19.3.2024 gefassten Beschlüsse: 
 

 
Beginn: 18:00 Uhr 
 
Ende: 19:01 Uhr 
 
Ort der Sitzung: Am Turm 32, 53721 Siegburg 
 

 
Anwesend waren: 
 

Vorsitz 
Herr Oliver Schmidt SPD    

Stellvertr. Vorsitz 
Herr Dr. Dirk Schulte CDU    

Ratsmitglieder CDU 
Frau Maria-Franziska 
Burgemeister 

CDU    

Herr Siegfried Dolezych CDU    
Herr Ingo Siebenmorgen CDU    

Sachkundige Bürger CDU 
Herr Thomas Eickmann CDU    
Herr Erik Ring 
Herr Joachim Schneider 

CDU 
CDU    

Ratsmitglieder SPD 
Herr Andreas Franke 
(für Herrn Paul Rosemann) 

SPD    

Frau Petra Grammers-
bach 

SPD    

Frau Britta Pahlenberg SPD    

Sachkundiger Bürger SPD 
Herr Oliver Selle SPD    

Ratsmitglied Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
Herr Peer Groß GRÜNE    

Sachkundiger Bürger Bündnis 90/DIE GRÜ-
NEN 
Herr Philipp Starke GRÜNE    
Herr Frank Trapp 
(für Herrn Klaus Josef 
Knein) 

GRÜNE    

Ratsmitglied DIE LINKE 
Herr Raymund Schoen DIE LINKE    

 

Sachkundige Bürgerin SBU 
Frau Melanie Wesse 
(für Frau Ricarda Bügener) 

SBU    

Beratendes Mitglied 
Herr Dr. Helmut Fleck Volksabstim-

mung    
 

 
Entschuldigt: 
Herr Paul Rosemann (SPD) 
Frau Gaby Körner (SPD) 
Herr Klaus Josef Knein (Grüne) 
Frau Heike Wittig (FDP) 
Frau Ricarda Bügener (SBU) 
Herr Zeljko Barisic (Integrationsrat) 
 
Gäste: 
Herr Michael Römer (Stadtsportverband) 
 
Verwaltung: 
Herr Stefan Rosemann  
Herr Dr. Matthias Bamberger 
Frau van Doorn 
Herr Schreiter 
Herr Foetzki 
Herr Bischoff 
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Zusätzlich zur Tagesordnung wurden als Nachträge behandelt: 
--- 
 

 

Sonstiges: (z.B. Sitzungsunterbrechung) 
--- 
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Öffentliche Sitzung 
 

TO- 
Punkt 

Beratungsgegenstand Dienststelle 

1. Anerkennung und ggf. Erweiterung der Tagesordnung   51 

 
 Herr Schmidt begrüßte alle anwesenden Mitglieder des Sportausschusses, die 

Gäste, die Mitglieder der Verwaltung und eröffnete die Sitzung. Er stellte fest, dass 
der Sportausschuss ordnungsgemäß einberufen und beschlussfähig sei. 
 
Die Tagesordnung wurde einstimmig von den Ausschussmitgliedern anerkannt. 
 

 
 AE: Einstimmiger Beschluss:  

 

Ja: 17 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

 
 

2. Anerkennung der Niederschrift über die Sitzung des Sportaus-
schusses am 21.8.2023 

  51 

 
 Die Niederschrift über die Sitzung des Sportausschusses vom 21.8.2023 wurde 

anerkannt. 
 

 
 AE: Einstimmiger Beschluss: 

 

Ja: 17 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

 
 

3. Bericht über die Ausführung der in der Sitzung des Sportaus-
schusses am 21.8.2023 gefassten Beschlüsse -öffentlicher 
Teil- 

 51, 510, 02 

 
 Der Ausschuss nahm Kenntnis. 

 
 

 

4. Bericht über die Aktivitäten des Stadtsportverbandes  51, 510, 512 

 
 Herr Michael Römer informierte als Vorsitzender des Stadtsportverbandes den 

Ausschuss über die Aktivitäten seit der letzten Sportausschusssitzung.  
Die Veranstaltung „Sport im Park“ wird vom 1.7. bis zum 24.8.2024 durchgeführt. 
Die Ehrungen der Sportler durch den Stadtsportverband fanden im Jahr 2023 
erstmals im Rahmen des Kinder-, Jugend-, Kultur- und Sportfestes statt. Hierzu 
gab es von allen Seiten positive Rückmeldungen, so dass auch im Jahre 2024 die 
Ehrungen der Sportler während des Kinder-, Jugend-, Kultur- und Sportfestes statt-
finden werden. Des Weiteren wird seitens des Stadtsportverbandes vermehrt Wer-
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bung bei den Vereinen betrieben, damit sich diese auf dem Fest präsentieren.  
Am 9.4.2024 findet der Vorsitzendenstammtisch des Stadtsportverbandes statt. 
Hier wird nochmal auf die Anforderungen der Vereine für eine mögliche Förderung 
hingewiesen, insbesondere dem Kinderschutz. Diesbezüglich könnten bei Bedarf 
nochmals Fortbildungsseminare für die Vereine organisiert werden. 
 
 

 

5. Einwohnerfragestunde  51 

 
 Aus dem Publikum kam eine Frage zum Ablauf der Antragstellung beim Stadt-

sportverband um Förderungen von diesem erhalten zu können. Der Vorsitzende 
des Stadtsportverbandes Herr Römer erklärte den Ablauf und die Voraussetzun-
gen der Antragstellung. Die Anträge können bis zum 31.10. des jeweiligen Jahres 
eingereicht werden, um eine Beihilfe für das Jahr erhalten zu können. 
 
 

 

6. Sachstand zur Sanierung der Umkleiden im Walter-Mundorf-
Stadion 

 Dez IV, 51,  
 510, 512 

 
 Herr Schreiter stellte eine Präsentation über die Sanierungsmaßnahme des Um-

kleidegebäudes im Walter-Mundorf-Stadion vor. Der Förderzeitraum konnte bis 
zum 22.8.2026 verlängert werden. Der Zeitplan wurde fortgeschrieben, als voraus-
sichtlicher Fertigstellungszeitpunkt wurde das 3. Quartal 2025 mitgeteilt. Die Prä-
sentation, inkl. des Zeitplans, liegt dieser Niederschrift als Anlage 1 bei. 
 

 

7. Sachstand Masterplan Sport  Dez IV, 51, 
 510, 512 

 
 Herr Dr. Bamberger teilte mit, dass im Wege einer beschränkten Ausschreibung 

das Institut für Kooperative Planung und Sportentwicklung GbR (IKPS) aus Stutt-
gart mit dem Masterplan Sport von der Kreisstadt Siegburg beauftragt wurde. IKPS 
hat bereits mit der Bestandsaufnahme begonnen. In der Zeit bis zu den Sommerfe-
rien erfolgt die Befragung der Schulen, Kitas, Vereine und Bevölkerung. Die Fertig-
stellung des Masterplan Sport ist für Ende Februar 2025 vorgesehen. 
 
 

 

7.1. Masterplan Sport 
hier: Antrag der CDU-Fraktion vom 27.2.2024 auf Erweiterung 
des Sportstättenentwicklungskonzeptes 

 Dez IV, 51,  
 510, 512 

 
 Der Antrag der CDU (u.a. der vereinsungebundene Sport und der Masterplan Hau-

feld) wird im Rahmen der Arbeiten des IKPS als Anregung mit in den Prozess Mas-
terplan Sport einfließen. Weitere ergänzende Anträge können unter Berücksichti-
gung des Zeitplanes noch bis August 2024 bei Amt 51 eingereicht werden.  
Herr Schoen; Fraktion DIE LINKE, bat darum, bei den Überlegungen auch das 
Thema Versiegelung zu berücksichtigen. 
Herr Schneider wies darauf hin, dass der Förderverein des Anno Gymnasiums bei 
der Verwirklichung der Erweiterung der Turnbar eine Kostenbeteiligung in Aussicht 
stellt. 
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8. Sachstand Spiel- und Sportstätte Brückberg  Dez IV, 51, 
 510, 512 

 
 Herr Dr. Bamberger teilte den Sachstand zur Spiel- und Sportstätte Brückberg mit.  

Drainagearbeiten an der dortigen Sporthalle haben bereits im Jahr 2023 stattfinden 
können; der Zirkuswagen wurde umgesetzt; Geothermiebohrungen und ein Bo-
dengutachten wurden durchgeführt und es wurde ein Lagercontainer angeschafft 
und an der Adolf-Kolping-Schule aufgestellt. 
Herr Dr. Fischer wird an Hand der Ergebnisse aus den Gutachten die weitere Pla-
nung fortschreiben. Auf dieser Grundlage kann im Anschluss ausgeschrieben wer-
den.  
Es ist geplant, dass nach der Veranstaltung Mini-Siegburg mit den Arbeiten be-
gonnen werden kann. Ende 2024 könnte, bei idealem Verlauf, mit einer Fertigstel-
lung der Baumaßnahme, ausgenommen der Kunststoffbahn, gerechnet werden. 
Die Herstellung der Kunststoffbahn benötigt gewisse Rahmenbedingungen (mind. 
10 Grad Celsius, keine Regenfälle), so dass hier eher mit einer Fertigstellung im 1. 
Quartal 2025 zu rechnen ist. 
 
 

 

9. Bekanntgaben  51 

 
 Die Verwaltung gab einen Sachstandsbericht zu den Sportplatzsanierungen.  

Der Kunstrasenplatz des TSV Wolsdorf ist fertig gestellt. 
Die Sanierungsarbeiten am Sportplatz Kaldauen mussten zurückgestellt werden, 
da vorab noch Kanalsanierungsarbeiten durchgeführt werden müssen. Es wird ein 
Sanierungsvorschlag erarbeitet auf den im Anschluss die Ausschreibung erfolgen 
kann. Als Ausführungstermin ist Sommer 2024 vorgesehen. Die Untersuchung der 
Elastikschicht hat ergeben, dass sich diese in einem weitestgehend ordnungsge-
mäßen Zustand befindet. Der Umfang der Sanierungsmaßnahme Kaldauen hält 
sich demzufolge in einem wirtschaftlich vertretbaren Rahmen. 
Die Sanierungen des Kunstrasenplatzes und des Kleinspielfeldes beim SSV 04 
können aller Voraussicht nach bis zum Ende der KW 12 fertiggestellt und im Laufe 
der KW 13 für den Trainings- und Spielbetrieb freigegen werden. 
 

 

10. Anfragen von Ausschussmitgliedern  51 

 
 Frau Burgemeister, CDU-Fraktion, fragte an, warum das sanierte Kleinspielfeld an 

der Hans-Alfred-Keller Schule keinen zweiten Ballfangzaun erhalten würde. Frau 
van Doorn teilte mit, dass dies nicht vorgesehen gewesen sei. 
Herr Eickmann, CDU-Fraktion, stellte die Frage, warum ein Teilbereich der Wege 
im Stadion gesperrt wurde und ob dieser Bereich für anstehende Veranstaltungen 
freigegeben werden könnte. Die Verwaltung kann nach Rücksprache mit dem SSV 
04 dazu mitteilen, dass die Wege im Mai wiederhergestellt werden. 
 
 

 

Ende der öffentlichen Sitzung 18:55 Uhr. 
Presse und Zuhörer verließen den Sitzungssaal. 
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